



ARRY FONTAINE

RESP. DES SERVICES
TECHNIQUES



STEPHANIE TELEGONE

RESP. DU MAGASIN
PIECES DETACHEES



DIDIER PAYET

RESP. DES SERVICES
GENERAUX

RETOURS D'EXPERIENCES DE LA FORMATION PROREFEI



Le plus de cette formation : un accompagnement qui nous a permis d'avancer sur des sujets spécifiques à la CILAM et à notre secteur d'activité



1 Comment avez-vous découvert la formation PROREFEI ?

[Stéphanie] J'ai découvert la formation avec ISODOM lorsque je travaillais sur les fiches de poste pour la mise en œuvre de l'ISO 50001. J'en ai parlé à mon responsable afin que l'on forme 3 personnes de l'équipe.

2 Quelles étaient vos attentes de la formation ?

[Didier] Approfondir mes connaissances en tant que référent énergie car j'en ai besoin pour exercer mes fonctions. Acquérir une méthodologie au niveau du management de l'énergie.

[Stéphanie] Agrandir mon socle de connaissances techniques parce que ce n'est pas ma formation initiale. Pouvoir comprendre les termes techniques lors des réunions et répondre au mieux aux besoins de mon entreprise sur le management de l'énergie.

3

Suite à la formation, qu'avez-vous mis en place au sein de votre entreprise ?

Nous avons travaillé tous les 3 sur le projet de la chaufferie : réaliser un état des lieux de l'existant sur la vapeur, définir des indicateurs de performances énergétiques et un plan de comptage. Ce diagnostic a permis de chiffrer le matériel à installer pour un mesurage performant.

L'objectif à terme étant de passer sur une chaudière biogaz-fioul, il est nécessaire de connaître la consommation énergétique et le besoin réel pour redimensionner la chaudière.

Le plus de cette formation : un accompagnement qui nous a permis d'avancer sur des sujets spécifiques à la CILAM et à notre secteur d'activité.

4

Que vous a apporté la formation dans votre parcours professionnel ?

Cette formation nous a permis de nous structurer sur un projet en cours. Le point positif de la formation : l'acquisition d'une méthode de travail.

Cela nous a également permis de réfléchir « autrement », notamment sur le choix des équipements à acheter.

5

Quels sont les enjeux énergétiques pour votre entreprise ?

Les enjeux pour la CILAM sont environnementaux mais aussi économiques, au vu de l'augmentation du coût des énergies et de la raréfaction des énergies fossiles. Nous travaillons sur des alternatives moins polluantes et moins coûteuses.

Le nouveau système de production de froid installé en 2018 nous a permis de diminuer de 25% notre consommation totale d'électricité sur le site. Nous investissons actuellement dans un compresseur d'air comprimé à vitesse variable, pour une réduction de moitié de notre consommation d'électricité sur ce poste.

Nos enjeux concernent également le rejet des eaux usées. Un projet de méthanisation sur notre station d'épuration permettra la production de biogaz, afin d'alimenter une nouvelle chaudière biogaz-fioul et réduire ainsi notre consommation de fioul.

L'ensemble de notre démarche est inclus dans un objectif de certification ISO 50001.